
 

 

 

Temas informados por la Rectora en la sesión del Consejo 

Superior de fecha 18 de diciembre de 2024 

 

Celebración de egreso de estudiantes de la Escuela Secundaria 

 

Quiero comenzar diciéndoles que ayer se celebró en el Auditorio de nuestra Universidad el 

egreso de estudiantes de nuestra Escuela Secundaria. Egresaron 29 estudiantes de las dos 

modalidades (una de ellas tiene dos orientaciones) 8 estudiantes de la Orientación Electrónica, 3 de 

Comunicación, 18 de Lenguas Extranjeras. Lamentablemente no está todavía la Directora de la 

Escuela para transmitirle personalmente la felicitación, pero hago llegar a la Escuela la felicitación 

y quiero compartir con ustedes una escena. Ayer cuando estábamos ya en la parte donde suben los 

estudiantes, les dan los títulos, sube la familia, se sacan la foto, ya era un interesante momento, un 

egresado tomó el micrófono, rememoró conversaciones, una con su padre, una con un tío que le 

decían cosas como, ¿a dónde vas a ir a parar si no terminás la escuela? ¿De qué vas a trabajar si 

para todo hace falta el título secundario? ¿Qué vas a hacer sin el título secundario? Levantó su 

diploma, nos sonrió a todos y dijo: “Bueno, parece que nunca lo sabremos.” Ese gesto de un 

adolescente empoderado con su diploma de Secundaria es una hermosa cosa que logra nuestra 

Escuela en nuestra Universidad, y quería empezar compartiendo esto con ustedes.   

 

Acreditación de carreras 

 

En estos días hemos recibido la noticia de que las carreras de Ingeniería Electromecánica e 

Ingeniería Química han sido acreditadas por seis años, el máximo período que otorga la CONEAU. 

Llegar a estos buenísimos resultados ha supuesto un trabajo profesional sostenido de muchos y 

muchas en la Universidad. Felicitamos a los equipos involucrados en las acreditaciones, tanto del 

Instituto de Ciencias, como también, por supuesto, del Instituto de Industria, que es el responsable 

de las dos carreras, y hacemos extensivo nuestro agradecimiento a Natalia González, por entonces 

Secretaria Académica de la Universidad, que coordinó la tarea.  

 

Información sobre la matriculación 2025  

 

Desde el 4 de noviembre hasta el 8 de diciembre se llevó a cabo la matriculación 1-2025. En 

el período se registraron 2.835 matriculaciones. Tengan en cuenta que son datos parciales, pues falta 

incorporar posibles cambios, simultaneidades y bajas de carrera que los estudiantes pueden tramitar 

entre el 13 y el 18 de enero.  

Me interesa observar que se viene produciendo una leve disminución en la matriculación 

desde 2023; este sería el segundo año consecutivo de disminución. En el año 2022 se habían 

anotado 2.472; pegamos un salto en el 2023 a 3.321. El año pasado, en esta misma matriculación se 

matricularon 3.070 personas, y este año lo hicieron 2.835: 580 inscripciones fueron en las 

Tecnicaturas, 535 en las Ingenierías, 371 en los Profesorados y 1.324 en las Licenciaturas; 25 

personas no declararon la carrera en la que se inscriben.  

 

 



 

 

Primera reunión con decanxs y secretarixs académicxs por SACAU 

 

Quiero decirles además que con la Secretaría Académica hemos empezado un trabajo en 

relación con el Sistema Argentino de Créditos Académicos. El año pasado nuestra Universidad se 

había presentado al Programa “Implementación del Sistema Argentino de Créditos Académicos”, 

que había sido aprobado por una resolución ministerial de la anterior gestión de gobierno impulsado 

por la entonces Secretaría de Políticas Universitarias. Como se anticipó en el Informe de gestión de 

julio, el propósito del Sistema Argentino de Créditos Académicos es establecer parámetros para el 

reconocimiento de la trayectoria de los y las estudiantes en el sistema universitario nacional y con 

instituciones universitarias de otros países. Que nosotros como UNGS incorporemos este sistema a 

nuestro modo de elaborar los planes de estudio va a suponer una tarea muy extensa que ya 

comenzamos y que, por otro lado, excede los límites de esta gestión, ya que la obligación de 

presentar nuevos planes en el formato crédito regirá a partir del 1° de enero de 2027, fecha además 

prorrogable por dos años por la autoridad de aplicación. De todos modos, como lo que hay que 

hacer es mucho para poder llegar al tipo de elaboración que se requiere, la Secretaría Académica ha 

incorporado a una especialista para iniciar acciones que orienten y faciliten progresivamente el 

diseño del SACAU UNGS. El 22 de noviembre se realizó una reunión entre Rectorado, Secretaría 

Académica, Decanos, Decanas y Secretarios y Secretarias Académicos de los cuatro Institutos. A 

principios de año les vamos a comunicar el cronograma de actividades, que prevé intercambios con 

los distintos integrantes de la comunidad UNGS respecto a este programa.  

Por otro lado, el Área de Calidad de la Dirección Nacional de Fortalecimiento Universitario 

y Vinculación Tecnológica de la ahora Subsecretaría de Políticas Universitarias informó el 10 de 

diciembre que nos había transferido los fondos correspondientes a la convocatoria al programa. El 

monto recibido al que habíamos aplicado hace más de un año atrás, 8 millones de pesos, por 

supuesto se mantiene nominalmente en 8 millones de pesos. De todos modos, nos va a permitir 

solventar algunas de las actividades que tenemos pensadas para el año que viene.  

 

Feria de Ferias 

 

El pasado jueves 12 de diciembre, se realizó la segunda edición de la Feria de Ferias, creo 

que muchos y muchas de ustedes estuvieron allí. Es un espacio de comercialización de productos de 

emprendimientos y cooperativas de organizaciones del Consejo Social y otros espacios 

comunitarios de la región. Participaron 47 puestos con una gran variedad de rubros, con apoyo de 

Mercados Bonaerenses, y se coordinó a través del proyecto “Promoción de Ferias Autogestivas” del 

ICI y del “Programa PARES” de la Secretaría de Desarrollo Tecnológico y Social.  

 

Noche de las Universidades 

 

El 21 de noviembre realizamos en el Centro Cultural de la Universidad el evento “La noche 

de las Universidades”, tal como se adelantó en este Consejo. Fue una vigilia de visibilización y 

conmemoración del decreto que estableció la gratuidad universitaria en nuestro país o, para decirlo 

con más precisión, que suspendió el cobro de aranceles. Del evento participaron ofreciendo talleres, 

charlas, visitas guiadas y otras actividades, investigadores docentes, nodocentes, graduados, 

graduadas y estudiantes de nuestra Universidad. Es muy difícil agradecer particularmente a cada 

uno, a cada una. Si estuvieron allí, fuimos muchísimos; había muchísima gente trabajando y 

muchísima gente participando. Va nuestro reconocimiento a todos y a cada uno, a cada una. El 

evento fue organizado principalmente por la Secretaría de Cultura y Medios y por la Secretaría 

General, culminó con la participación de distintos artistas locales y contó además con la oferta 

gastronómica de organización programa Pares y de la comunidad. 



 

 

 

32° Plenario del Consejo Social 

 

Mañana, jueves 19 de diciembre, vamos a llevar a cabo la 32° sesión plenaria del Consejo 

Social, con la participación de consejeros y consejeras referentes de organizaciones comunitarias, 

sindicales y de base territorial. Es un encuentro que marca el cierre de un año que fue 

particularmente desafiante, tanto para las organizaciones como para nosotros, en el que hemos 

podido desarrollar varias actividades de manera conjunta que queremos poner en valor en esta 

especie de diálogo comunitario en el que se convierten las sesiones del Consejo Social. 

 

Resultados de IP CIC y FITBA 

 

Recordarán que informamos aquí que la Universidad había realizado cinco presentaciones a 

la convocatoria Ideas Proyecto CIC y a la convocatoria FITBA, en un total de 212 propuestas que se 

evaluaron en la convocatoria. Somos adjudicatarios de un proyecto en la temática de la industria de 

producción audiovisual. Lo dije mal, esto era el proyecto CIC. Además, se presentaron seis 

proyectos a FITBA, de los cuales se obtuvo financiamiento para un proyecto de la línea A de 

desarrollo productivo.  

Estos logros, como lo dijimos también en el Plan Anual, adquieren mucha relevancia en un 

año que estuvo caracterizado por la escasez de convocatorias, en un escenario donde la política de 

ciencia y tecnología a nivel nacional atraviesa una situación de práctica inacción, poniendo en 

evidencia la capacidad que tenemos como Universidad para sostener el compromiso con la 

investigación y con el desarrollo en un contexto sumamente adverso. 

 

Domo en el Centro Cultural 

 

En el mismo sentido, el Museo Imaginario participó y ganó un concurso propiciado por la 

Fundación Bunge y Born, en el que se evaluaron más de 200 propuestas de instalación de domos 

cósmicos en museos, clubes y centros educativos. El domo cósmico que se incorpora al Museo es 

un espacio lúdico para infancias de 2 a 6 años, que convierte a los patios en aulas al aire libre y que 

tiene como objetivo potenciar el aprendizaje de habilidades identificadas como precursoras del 

aprendizaje (podría decir algunas cosas sobre esto, pero se las voy a ahorrar). Fue diseñado por un 

equipo conformado por diseñadores industriales, neuropsicólogos y especialistas en desarrollo 

infantil y educación.  

La semana pasada empezamos la instalación. La instalación terminó ayer y ya tenemos 

entonces el domo a la espera de los futuros visitantes. 

 

Recepción de equipamiento 

 

También, el jueves 5, recibimos el último componente del Sistema Integral de 

Supercómputo -Cluster HPC-, adquirido por medio de una licitación internacional. El equipamiento 

va a ser instalado en la sala de servidores del Módulo 7. Ya se encuentran trabajando los y las 

investigadores e investigadoras docentes que solicitaron el equipo para la puesta en funcionamiento. 

 



 

 

Mobiliario Aulas 

 

Uno de los acuerdos que tuvimos respecto de la inversión de fondos de gastos de 

funcionamiento, particularmente de la retroactividad de estos fondos, se relaciona con el 

reaprovisionamiento de mobiliario. En el día de hoy llegaron 40 escritorios para las aulas del 

Módulo 7 y durante el primer semestre vamos a garantizar que todas las aulas de la Universidad 

cuenten con el escritorio docente adecuado, una demanda que por cierto llegó, entre otros ámbitos, a 

la propia Comisión de Presupuesto. 

 

Recorrida accesibilidad 

 

El jueves 5 de diciembre hicimos una recorrida por el Campus con personal de la Dirección 

de Mantenimiento y Servicios Generales y también de Higiene y Seguridad en la que se realizó un 

relevamiento de los lugares a intervenir para asegurar las condiciones y el mantenimiento de la 

accesibilidad del Campus. Durante el año 2025 el seguimiento de este relevamiento va a ser 

prioritario en nuestras intervenciones. 

 

Renuncia de la Secretaria Legal y Técnica, Dra. Susana Lombardi 

 

Quiero informarle al Consejo Superior que la Secretaria Legal y Técnica de nuestra 

Universidad, la doctora Susana Lombardi, nos ha anticipado su renuncia al cargo a partir de febrero. 

No tenemos aún el texto de la renuncia como para tener sus motivos de forma literal, pero lo que 

nos ha hecho saber es que desea retomar su actividad profesional y profundizar su carrera 

académica que se desarrolla en la Universidad Nacional de Moreno.  

Estamos manteniendo distintas reuniones con posibles candidatos y candidatas para el 

cargo. En cuanto tengamos una definición se las haremos saber.  

Susana me ha pedido que no me extienda demasiado en el asunto, así que voy a ser 

respetuosa de este pedido. Quiero, sin embargo, destacar su trabajo en la UNGS durante seis años
1
, 

que abarcó dimensiones de la vida institucional muy diversas, como la actualización normativa -

recuerden por ejemplo que este Consejo trató reglamentos del propio Consejo Superior y de la 

Asamblea Universitaria-; la generación de normativa nueva -por ejemplo, hace muy poquito 

tratamos una normativa de reválida de títulos extranjeros, la aprobamos la sesión pasada-; la 

intervención en situaciones novedosas, como las que se plantean en la Escuela Secundaria en 

relación con las formas de convivencia escolar y las situaciones de vulneración de derechos, y la 

coordinación del trabajo entre las dos direcciones generales de Asistencia al Consejo y de Asesoría 

Jurídica.  

Sus aportes al gabinete asesorando en los diversos temas y su claridad para ayudarnos a 

incorporar una perspectiva del derecho muy sensible al respeto y el reconocimiento de las 

diversidades es algo que yo quiero destacar.  

Cuando Susana ingresó a la UNGS, la entonces Rectora -hoy consejera Diker- destacó su 

compromiso militante, profesional, docente e investigativo con la causa de los derechos humanos, 

de especial importancia para esta Universidad y para sus equipos. Vamos a echar en falta ese 

compromiso, a la vez que confiamos haber aprendido como institución gracias a las muchas 

conversaciones con Susana, a quien quedamos agradecides y para quien pido un aplauso.  

 

 

                                                      
1
 La Dra. Susana Lombardi se desempeñó como Secretaria Legal y Técnica por un período de 9 años. 



 

 

Negociaciones por la finalización del Módulo 10 

 

Estamos trabajando con la empresa y con la Secretaría de Obras Públicas de la Nación 

coordinando acciones para poder retomar la obra que, como saben, lleva un año paralizada bajo esta 

figura de la neutralización. Tenemos como objetivo retomar la obra en el primer trimestre, lograr un 

plan de trabajo y una curva de inversión que nos permita finalizar la obra y hacer la recepción 

definitiva. Yo espero poder, en febrero, dar más detalles de las negociaciones que habían avanzado 

rápidamente y que se estancaron un poco en los últimos días, yo no sé si ligado a la discusión del no 

presupuesto o a qué motivos, pero espero poder informar en febrero que ya pudimos retomar la 

obra. 

 

 

 

 

Dra. Flavia Terigi 

Presidenta del Consejo Superior 

Universidad Nacional de General Sarmiento 

 


